

Homenaje a Leonard Weinglass

En su corazón se albergaban la fuerza de la justicia y la pureza de la verdad

Queridos amigos:

Ayer en la noche falleció nuestro abogado y querido amigo Leonard Weinglass. La noticia me llegó esta mañana a través de varios mensajes de amigos y de mis familiares.

Esta es una de esas ocasiones en las que no hay palabras para expresar el profundo dolor que se siente por la pérdida de un compañero de lucha tan entrañable.

Nada podría prepararnos para este momento. Tal como el propio Len me enseñó muchas veces —siempre en mi pensamiento mantuve una esperanza— la esperanza de que vencería tan repentina enfermedad.

Hoy he evocado muchos momentos compartidos con él.

Uno de ellos, aquel día de mi resentencia en la Corte de Miami, donde Weinglass esperaba que todo fuera una cuestión de trámite y que yo lograra la menor sentencia posible, por la cual había trabajado sin descanso. Todos conocemos al final lo que sucedió. Pero hubo un momento muy crítico, cuando la Jueza increpó a la fiscal sobre las cosas que ella había argumentando para pedirme 8 años antes la sentencia de cadena perpetua que se me impuso en el 2001. Yo, que estaba al lado de Len, pude ver su reacción de molestia y asombro, y me miró exclamando: “¿Qué es esto?” Y yo le dije: “No se preocupe, dígale a ella todo lo que Ud. quiera, yo confío plenamente en Usted”. Y Len encontró las palabras precisas, porque en su corazón solo se albergaban la fuerza de la justicia y la pureza de la verdad.

Estamos en medio de lo que se considera es nuestro último recurso legal, el *habeas corpus*. Con una voluntad de acero Len escribió en estos duros días en cama un memorándum que fortalece nuestros irrefutables argumentos. Es difícil pensar que ya no estará físicamente entre nosotros, pero Len nos estará acompañando por siempre. Su trabajo y su ejemplo servirán en todo momento de guía y estímulo para todos los abogados que nos seguirán defendiendo dignamente y para todos los amigos que conforman la indetenible solidaridad que nos llevará de regreso a casa.

Pensar en Weinglass me conduce a Martí: “La muerte no es verdad cuando se ha cumplido bien la obra de la vida...”

“Hasta muertos, dan ciertos hombres luz de aurora”.

Cinco abrazos.
¡Venceremos!

**Tony
FCI Florence
24 de marzo de 2011**

El tremendo abogado que tenía enfrente

No hace mucho tiempo vino a visitarme. Trabajamos por varias horas preparando los próximos pasos de la apelación. Lo noté algo cansado. Me preocupó que con su avanzada edad estuviera manejando solo, tras un largo viaje desde Nueva York y con el mal tiempo de aquellos días, por las peligrosas carreteras de las montañas que encierran a Victorville. Le hice la observación, pero le restó importancia. Así era él, nada lo detenía.

Siempre que nos encontrábamos me ocurría lo mismo: en algún momento de

la conversación, escuchándolo, mi mente se apartaba de sus palabras para enfocarse en la persona, en el gran hombre, en el tremendo abogado, en la leyenda que tenía enfrente. Alguna vez le comenté que había visto imágenes suyas en documentales de la televisión dedicados a importantes casos legales en los que participó desde muy joven, y que con orgullo les había dicho a algunos aquí: “ese es el abogado de Los Cinco”. Pero no importa cuánto haya leído o escuchado, sé que, por su humildad y su modestia, me queda mucho por descubrir sobre esa vida consagrada a lo más noble de su profesión.

Él siempre insistió en que nuestro caso, como otros a los que se entregó, es esencialmente político, y nos alertó de que la lucha sería larga y ardua. Sus experiencias con “el sistema” así se lo indicaban. Por nuestra parte, más allá de la relación profesional, lo vimos siempre como a un compañero en la batalla por la justicia.

Se va en un momento muy importante, pero nos deja trazado el camino. En más de una oportunidad me expresó su admiración y respeto por otros abogados de nuestro equipo legal, y pienso que se marchó confiado en que el trabajo quedaría en buenas manos.

Como otras personas que durante años nos acompañaron en la lucha para hacer prevalecer la verdad y la razón, no podrá ver el día en el que triunfe la justicia. Pero ese día llegará, y a él, como a los demás, habremos de rendirle merecido tributo en nuestra Patria.

En nombre de Los Cinco, de nuestros familiares, y en el de millones de cubanos y hermanos del mundo que confiaron en él y lo admiraron, lleguen las más sentidas condolencias a sus familiares y amigos.

Leonard Weinglass, ¡Presente!

**Gerardo Hernández Nordelo
Prisión Federal de Victorville. California.**

23 de marzo, 2011



El Gobierno y el pueblo cubanos rinden tributo al abogado Leonard Weinglass, destacado defensor de la causa de los Cinco héroes antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos.

Al firmar el libro de condolencias, Ricardo Alarcón, presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular, lo definió como “el mejor y más abnegado defensor de los Cinco”, cuya pérdida, dijo, representa un severo golpe para la causa. Familiares de los Cinco estuvieron entre las primeras personas que acudieron a firmar el libro, que estará abierto en la sede del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos hasta el sábado. Foto: Otmaro Rodríguez

Ronald Suárez Rivas

Aun tras las modificaciones a la División Político-Administrativa vigentes desde enero, Pinar del Río mantiene la condición de provincia más reforestada del país, con el 43,4 % de su superficie cubierta de bosques, cifra ligeramente superior a la ostentada a finales del pasado año.

Así lo confirmó a **Granma** Pedro Jesús Ramírez Lara, jefe del Servicio Estatal Forestal aquí, quien precisó que de las 385 863 hectáreas existentes, 100 220 están constituidas por plantaciones fomentadas tras el triunfo de la Revolución.

Ello cambió radicalmente el proceso de deforestación que caracterizó al país durante más de medio siglo de pseudorrepública, y ha permitido hacer un uso racional de los recursos madereros y mantener, al mismo tiempo, el índice de boscosidad en constante ascenso.

Además de ser el territorio que mayores volúmenes de madera aserrada aporta a la economía nacional, Vueltas bajo ha debido enfrentar en varias ocasiones la reconstrucción de la infraestructura tabacalera destrui-

Pinar del Río con el 43,4 % de la superficie cubierta de bosques

da por sucesivos huracanes, en lo que se invirtieron cientos de miles de piezas de madera rolliza.

La sostenibilidad —dijo Ramírez—, ha sido posible por los planes de reforestación puestos en práctica desde 1959 y que a partir de la Ley Forestal promulgada en 1998, alcanzan cada año un mayor grado de perfeccionamiento.

Para este 2011, exemplificó, está concebido reforestar más de 6 000 hectáreas, lo que presupone superar la siembra de 9 millones de árboles.

Además de los maderables, se dará prioridad a los frutales con 1,2 millones de posturas, cuya composición está encaminada a recuperar la disponibilidad de

plantas tradicionales de nuestros campos, como la guanábana, el anón, la chirimoya, entre otras.

La siembra de postes vivos para proporcionar sombra a la ganadería, y de plantas melíferas dedicadas al sustento de la apicultura, también está contemplada.

El funcionario recordó que unido al aspecto económico, los bosques prestan un servicio medioambiental. En tal sentido, la provincia da prioridad a la reforestación de una cuenca hidrográfica de interés nacional (la del río Cuyaguateje) y ocho de interés provincial, las cuales cuentan con planes específicos.

Destacó como tareas de primer orden para este año la ejecución de 3 776 kilómetros de trochas cortafuego, como paso preventivo para el control de incendios, ya que estos se encuentran entre los principales enemigos del bosque.

En la actual temporada seca, informó, se han reportado hasta ahora 36 fuegos, cuya rápida extinción ha limitado los efectos a solo 145 hectáreas dañadas. No obstante, es una tarea que debe continuar ganando en integralidad, sobre todo para evitar que ocurran, pues por lo regular, a cada siniestro hay aparejada una negligencia.